

Proyecto De Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Declarar de interés de esta Honorable Cámara la cuadragésima quinta edición de la Fiesta Nacional de la Empanada, a realizarse en la localidad de Famaillá, provincia de Tucumán, a los días 13, 14 y 15 de septiembre de 2024.

Yedlin, Pablo

Fundamentos

Sr Presidente:

Este año se celebra en Famaillá, Provincia de Tucumán, la 45° edición de la "Fiesta Nacional de la Empanada". Esta cita, año a año, reúne en el Predio Simeón Nieva, a habitantes de todo el norte argentino, para volver a encender los hornos en este evento que combina gastronomía, música y danza. La fiesta, que tiene una duración de tres días, no se suspende por mal tiempo y ofrece al público las originales variantes que cada región propone de esta comida típica de nuestro norte argentino.

El evento, que se lleva a cabo desde 1979 y en el que además de elegir a la Reina Nacional de la Empanada se distingue con la Empanada de Oro a personalidades destacadas de la cultura, del deporte y de diversas profesiones, cuenta con una feria artesanal y comercial dotada de ciento cincuenta stands a la que asisten distintas instituciones sociales y culturales.

Una de las actividades más sobresalientes es el Campeonato Nacional de la Empanada, en el que se puede apreciar el talento de las concursantes mientras componen, con mano hábil y sabiduría ancestral, su mejor receta. De este certamen anual fueron surgiendo los cuarenta ranchos, carpas y demás puestos, que las empanaderas galardonadas abrieron como emprendimiento familiar, y en los que se preparan las cuatrocientas mil empanadas previstas para cada edición.

Famaillá, sede de la celebración, es la ciudad cabecera del departamento homónimo, en el centro de la provincia de Tucumán. Declarada Capital Nacional de la Empanada, esta localidad registra una historia muy anterior a la llegada del hombre europeo. Este evento se ha convertido en un símbolo de encuentro cultural y una vidriera de las tradiciones culinarias argentinas, congregando a miles de visitantes cada año. El festival nació de la iniciativa de los habitantes de Famaillá, quienes decidieron celebrar la riqueza de su cocina local, especialmente la empanada, considerada por muchos, como la mejor del país.

A lo largo de los años, el Festival Nacional de la Empanada ha crecido en tamaño y popularidad, incorporando música, danzas folclóricas, y competencias, como la elección del "Mejor Empanadero" del año. Lo que comenzó como una pequeña feria gastronómica local, pronto adquirió una reputación nacional, atrayendo a participantes de distintos rincones de Argentina. Este evento no solo celebra la empanada como especialidad, sino que también sirve como un punto de encuentro para la diversidad cultural argentina, mostrando el mestizaje de influencias indígenas, europeas, y africanas que caracterizan su cocina.



*"2024 Año de la Defensa de la Vida,
la Libertad y la Propiedad"*

Con el paso de los años, el Festival Nacional de la Empanada ha logrado impulsar el turismo y la economía local. Cada edición del festival busca innovar, añadiendo nuevas actividades y propuestas gastronómicas, pero siempre manteniendo viva la esencia y el orgullo por la cocina tradicional de Tucumán.

Esta festividad se ha establecido no solo como un evento culinario, sino como una plataforma de expresión cultural que honra las raíces y la identidad de su gente, por lo que proponemos reconocer la edición n°45 de esta Fiesta, como símbolo de resistencia y perseverancia de un pueblo en la defensa de sus tradiciones.

Por todo lo expuesto anteriormente, es que solicitamos vuestro acompañamiento.

Freites, Andrea
Yedlin, Pablo